

## MADAME LAETITIA BONAPARTE

“ Pendant les jours qui précédèrent le 18 brumaire,—écrit-elle,—une très grande agitation régnait dans Paris, et quand la révolution fut faite, Paris n’y croyait pas encore. Madame Bonaparte était calme quoique fort inquiète. Son extrême pâleur et un mouvement convulsif faisait presque mal à voir. C’est alors que je pris d’elle une grande et forte opinion. Madame Bonaparte me rappelait bien, en ce moment, la mère des Gracques. Son enjeu était même plus fort que celui de la grande Romaine. Elle avait trois fils sous le coup du sort. L’un d’eux pouvait être frappé si les deux autres échappaient. Elle le sentait fortement.”

On rapporte que Madame Bonaparte ne fut nullement surprise des événements de